

Jahresbericht Frauenriege 2022

2022 war ein ruhiges und schönes «Turnjahr». Wir turnten fleissig und machten auch wieder Ausflüge. Es ist das erste Jahr, wo wir wieder alles machen durften.

04. März 2022, Letzte Hauptversammlung

Im Anschluss an ein gemeinsames Nachtessen im Restaurant Kreuz eröffnete die Präsidentin, die 70. Hauptversammlung. Leider war es unsere letzte eigene Versammlung, da wir zu Jahresbeginn als Untergruppe in die Hauptsektion übergetreten sind. Dieser Schritt wurde vollzogen, da die gleichen Vorstandsfrauen seit vielen Jahren ihre Ämter ausübten und es schwierig war, Nachfolgerinnen zu finden. Die Traktandenliste war dementsprechend kürzer und konnte speditiv abgewickelt werden.

Geehrt wurden mit grossem Applaus

- Elisabeth Schlüssel für 25 Jahre Vorstandstätigkeit als Beisitzerin.
- Katharina Goetschi für 25 Jahre Vorstandstätigkeit, davon 10 Jahre als Kassierin und 15 Jahre als Präsidentin.

Die Turnleiterin, Joy Fuchs, las einen amüsant abgefassten Bericht über das Wirken und die Dienste der Präsidentin in der langen Amtszeit vor und überreichte ihr unter grossem Beifall einen wunderschönen Osterkranz.

Mit grossem Applaus wurde zum Schluss der ganze Vorstand dankend verabschiedet und mit einem Gutschein beschenkt.

- Katharina Goetschi
- Elisabeth Schlüssel
- Elisabeth Marti seit 2000 Revisorin, ab 2006 Sekretärin
- Gabi Feuz, seit 2019 Kassierin
- Joy Fuchs bleibt weiterhin im Amt als Leiterin der Frauenriege.

Traditionsgemäss wurde nach der Versammlung wieder Lotto gespielt. Wie immer brachte jede Frau einen oder mehrere Preise mit und es entstand erneut ein überwältigender Gabentisch. Zur Überraschung und als Abschlussgeschenk waren die Lottokarten in allen Gängen gratis. Auch wenn die Aufgabe unserer Eigenständigkeit bedauert wird, ist doch das Wichtigste, dass sich am Turnbetrieb nichts ändert.

24. April 2022, 83. Tagung der SATUS-Veteranen des Kantons Bern in Steffisburg

Joy Fuchs wurde mit dem Bärerüeblipreis 2022 geehrt.

Der holländische Wirbelwind wirbelt seit 40 Jahren in der Belper Turnhalle herum und hält die Frauenriege auf Trab. Viele Jahre in einem Leiterteam und seit 2015 leitet sie allein jede Woche mit Bravour die Turnstunden. Die aktiven und fitten Frauen schätzen sich überaus glücklich ein solches Zugpferd zu haben. Joys aufgestellte, fröhliche und soziale Art hat den Funken überspringen lassen und uns angesteckt. Wenn sie in Fahrt war, haben wir oft Tränen über ihre Anekdoten und Spässe gelacht. Joy ist ein Vorbild wie freiwilligen Arbeit umgesetzt wird und sich für das allgemeine Wohl der Gesellschaft engagiert.

21. Mai 2022, Ausflug an den Pfäffikersee (Organisation Gerda Rohrer)

11 Frauen starteten am Morgen früh mit dem Zug Richtung Pfäffikon ZH. In Pfäffikon gab es das obligatorische Kaffee, diesmal mit frischen Erdbeeren. Danach starteten wir die Wanderung rund um den Pfäffikersee. Ein komfortabler Pfad führt an hohen Schilfgürteln und prächtigen Moorlandschaften vorbei, welche unzähligen Tier- und Pflanzenarten ihren Lebensraum bieten. Unterwegs kann man auf schmucken Holzstegen eine besonders reizvolle Aussicht über das Naturschutzgebiet erhaschen. Ein Blickfang der besonderen Art ist das Bauerndorf Seegräben, welches sanft in der intakten Natur eingebettet ist. Mit den regionstypischen Riegelhäusern bietet der Ort einen romantischen Anblick und versetzt den Betrachter in frühere Zeiten. Beim Erlebnisbauernhof «Juckerhof» rasteten wir über Mittag.

Frisch gestärkt machten wir uns auf die zweite Etappe unserer Seeumrundung. Trotz schwülheissem Wetter erreichten wir pünktlich den Bahnhof Pfäffikon. Zurück in Belp assen wir bereits traditionsgemäss im Rössli noch Znacht. Vielen Dank Gerda für die Organisation und allen, die Fotos auf den Chat geladen haben.

09. Juni 2022, Defibrillatorkurs mit Emanuel Sturny

Emanuel hat der Frauenriege einen kostenlosen Refresher des Defibrillatorkurses angeboten. Er stellte verschiedene Geräte vor und anhand von Puppen konnte jede Frau die Herzmassage üben und feststellen, dass dies sehr anstrengend ist.

04. Juli 2022, Pizzaessen in Toffen

Der letzte Montag vor den Sommerferien haben wir schon länger nicht mehr in der Turnhalle verbracht. Wegen Gewittermeldungen fuhren nur wenige Frauen mit dem Velo nach Toffen, die andern reisten mit dem Auto oder dem Zug an. Im Restaurant «Il Sorriso» gönnten wir uns alle eine Pizza.

19. September 2022, Nachtessen im Belpmoos

Nach fünfmal Turnen waren wir schon wieder zum Essen unterwegs. Diesmal trafen sich 17 Frauen im Restaurant Belpmoos und genossen das Essen und das gemütliche Zusammensein.

15. Oktober 2022, Herbstausflug Grimmialp (Organisation Gerda Rohrer)

Sechs Frauen fuhren mit Zug und Postauto auf die Grimmialp. Vor dem Wandern stärkten wir uns mit einem Kaffee und Gipfeli. Danach starteten wir den «Albert Schweitzer Weg». Der Rundweg um die Grimmialp ist dem wohl berühmtesten Diemtigtaler Gast gewidmet. Auf den Infotafeln erfuhren wir viel von ihm. Gegen Mittag erreichten wir einen Pavillon neben dem Kurhaus. Vor dem Mittagessen «schütteten» wir auf dem Töggelikasten gegeneinander. Zum ersten Mal durften wir unser Picknick an einem runden Tisch in Ledersesseln einnehmen. Später spielten wir Tischtennis, wo wir unsere Tricks von früher wieder auffrischen konnten. Hanni spielte auf dem Harmonium den «Kotelett Walzer» und sorgte so für die musikalische Unterhaltung. Aus Zeitgründen musste sie aber nach tatata taaataaa, tatata taaataaa das Konzert abbrechen. Frauen, was haben wir gelacht! Nach der Rückreise nach Belp haben wir uns traditionsgemäss zum Nachtessen im Rössli getroffen. Unseren Dank geht an Gerda Rohrer für den schönen Herbsttag, den sie für uns organisiert hat.

13. Dezember 2022, Weihnachtshöck

Wie immer ist der Fondueabend der Abschluss unseres Vereinsjahres. Leider waren nur 13 Frauen anwesend. Viele hatten sich krankheitshalber oder aus anderen Gründen abgemeldet. Aber das störte uns nicht, wir genossen den Abend trotzdem.

Uschi Hotz sang uns ein paar schöne Lieder. Joy Fuchs las uns eine amüsante Weihnachtsgeschichte vor. Kaffee und feine Süssigkeiten rundeten den gemütlichen Abend ab. Vielen Dank allen, welche mithalfen, den Abend zu organisieren.

Unser Dank geht an alle, die etwas zum schönen Turnjahr beigetragen haben. Vielen Dank an Joy Fuchs für den unermüdlischen Einsatz, Gerda Rohrer für die beiden Reisen, Andrea Hauswirth für die Berichte. Weiterhin viel Spass und gute Gesundheit im Turnjahr 2023.

Andrea Hauswirth, 08.01.2023